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信里地域委員会 区統合等の地区組織再編について
信里地域委員会では令和５年度の住民アン

ケートの実施結果を踏まえ、課題の一つであ
る役員定数の削減に向け地域委員会で原案
（4ブロック制）を作成しました。総務部会へ
報告し、承認され各部会と話し合いを行いま
した。区長（総務部会）は今まで通り各区よ
り選出し、他の部会はブロック制を導入する
検討をしたらどうかと意見がありました。
各部会における話し合いの結果、種々意見が

ありましたが、結果として現状通りとなりま
した。新しい役員削減の提案として広報・公
聴部会より同部会を廃止しても広報誌の発行
はできるのではないかと提案があり、三役部
会長会議においてこの提案を承認しましたの
で来年の総会に諮ります。今後も事業の見直
し等を行い、役員削減や負担軽減を目指して
まいります。

《協議における各部会の主な意見》
◯総務部会
・ブロック制より現状のほうが市との連絡・
広報配布などがやりやすい。
・ブロック制の場合代表区長の負担がお大き
く、選出が難しい。
・代表区長から地区区長に上手く伝達するこ
とができるか心配

◯教育・公民館部会
・主な行事は、のぶさと祭りと長野保健医療
大学野外学習支援（トレッキング）である。
その他の行事はトレッキングコースの草刈り
や人権学習会等の開催や篠ノ井地区の行事・
研修参加である。現状の人数で特に問題や負
担となっていない。
・ブロック制の場合、公民館長不選出地区が
あるため他の地区の負担が増える。
・各区とも後任者が向こう数年間決まってい
るので館長選出に問題はない。現在のように
順番で選出される場合ブロック長としての適
任者を選出することが難しい。
・その他の意見として、篠ノ井の他地区は、
分館長と主事の選出について主事経験者が分
館長となるか、あるいは地区の順番制となっ
ており適任者を選出している。公民館分館長
は地域委員長、区長会長と同じく地域にとっ
て重要な役職であるので、地域公民館長の中
から選出せず、地域委員会の役員の中で分館
長に就任するなどの対応をしてもらいたい。

◯地域振興・環境安全部会
・現在も４ブロックに分けて数年先まで篠ノ
井地区活動（自然環境・ホワイトエンジェル
ス隊・安全防犯・地域振興）の担当を決めて
いる。
・各区年々役員の選出が難しくなっているた
め、篠ノ井地区の活動参加負担の軽減を希望。
・篠ノ井の部会と合意が出来れば部会名・目
的の変更、他部会への事業移管による部会廃
止での役員削減も検討したい。

◯社会福祉部会
・社会福祉部の主な活動であるお茶のみサロ
ンは地区ごとに開催しているため部員を減ら
すことは困難。
・研修等、役員全員が参加の活動が多いため、
ブロック制とするとブロック代表者が各地区
の部員に再度伝達する手間が増える。
・研修等には部員全員が参加する。

◯広報・公聴部会
・当初は各区の区長と同様に女性代表として
の立場であったが、何をする部会か上手く伝
わらず、空き家対策を担当するなどし、現在
の主な業務は広報誌作成となった。
・区長が女性でも良い時代となっているので
女性代表は不要。
・広報誌作成を他部会から選出する協力員で
行い、広報・公聴部会の廃止を提案する。

協議結果
現部会定員数 ５部会 各区１名 計７５名

新部会員定数 ４部会 各区１名 計６０名（広報・公聴部会廃止）

15名減



移住者交流会が行われました
７月２０日（土）に信里合同庁舎にて新し

く信里に移住されてきた方との交流会が実施
されました。東京や大阪などの都市部から来
られた方々６組１２名と、地域おこし協力隊
の那須野さん、空き家対策事業を行っている
信里空き家相談室、信里地域委員会の役員な
ど総勢２２名で交流を行いました。それぞれ
自己紹介や信里に来ることになった理由、暮
らし始めた中で感じたことなどをお話いただ
き、フリートークで懇親を深めました。
話の中では草刈りの大変さや虫の多さ、冬の
心配などの困り事も聞かれましたが、自然が
多いことや星がきれいに見えることなど、市
街地に近いながらも自然が体感できる信里の
良さも皆さんの共通の感想として上がってい
ました。

今回は初めての取り組みでしたが、都合が
つかず参加できなかった方もいるため、今後
は信里地区の皆様と移住者、また移住を検討
していて信里地区のことを知りたい方など
様々な方と広く交流できる機会を作りたいと
考えています。

中山間地域（信里地区）オンデマンド交通システムの導入について
総務部会長 甲田英夫

現在長野市では、中山間地域エリアでAIオンデマンド交通システムの導入を進めています。
令和６年度から信州新町・中条地区で運行を開始し、令和７年度に戸隠・鬼無里地区で運行
開始を予定しています。
信里地区は、信更地区と併せて、令和８年度の導入を予定しています。

そのため、これから長野市と令和８年度に向けて円滑に導入が図れるよう、これから地域の
意見を取りまとめながら導入に向けた協議を進めてまいりたいとと考えています。これから
の協議にあたっては、「信里地域バス運行委員会」が長野市との交渉の窓口となって進めて
まいります。
今後は、地域の皆さんに協議の内容や検討結果等について、随時報告をしてまいりますの

でよろしくお願いします。

＊信里地域バス運行委員会とは、「信里地区の地域輸送を効果的かつ効率的に運行すること
により、信里地域の住民生活の向上に寄与することを目的に設立された団体です。組織メン
バーは、信里地域の区長及信更町宮平区長、篠ノ井柳沢区長、信里小学校PTA正副会長、篠
ノ井西中学校PTA信里支部長を持って組織されています。その他顧問として前元区長会長２
名が役員として参加をしています。

◆オンデマンド交通の仕組み◆
□信里地区内の停留所の好きな場所から定めらエリア内を自由に移動できる
□乗車する時には予約が必要
□複数人を一度に乗せて運行する
□運行時間は７時～１９時
□運賃は大人２００円、小人１００円

現在の地域バス、乗合タクシー（信里号）の運行状況
□信里地域バス（スクール混乗）
・平日週5日（月～金）１日４便 定時路線を運行し予約不要
□乗合タクシー（のぶさと号）
・平日週5日（月～金）１日６便 定時運行で停留所から目的地に運行し予約が必要
□運賃は大人２００円、小人１００円、お出かけパスポート１１０円

信里空き家相談室
お問い合せ：事務局 ０２６−２７４−５２０６
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